

devoir, et, avec l'aide de Dieu, ni la durée du temps ni la grandeur des difficultés ne Nous détourneront de la défendre.

Maintenant, pour réaliser l'objet et le but de cette assemblée, Nous avons décidé d'adjindre à votre Collège quelques évêques de France, de Belgique et de Bohême, qui sont estimés pour leur piété et leur doctrine et qui ont donné, dans l'administration de leurs diocèses respectifs, l'éclatant exemple des vertus épiscopales, comme aussi deux prélats romains qui, dans l'accomplissement de diverses charges, ont longtemps prêté au Siège Apostolique un concours digne d'éloges.

---

## FÊTE-DIEU

---

C'est demain le triomphe de l'Eucharistie. Voilé sous les espèces sacramentelles, Jésus-Christ va paraître au milieu de son peuple pour le bénir et en être adoré. Il sera sous le dais comme roi de la terre et des cieux ; Grand-Prêtre et Pontife souverain, il sera escorté de ses ministres ; on lui offrira de l'encens et il le recevra comme Fils de Dieu et Dieu lui-même ; des milliers de fidèles l'accompagneront comme le suivaient autrefois les foules de la Judée ; les chants de reconnaissance et d'amour retentiront en son honneur ; les fleurs seront répandues sur son passage ; on lui dressera des autels sur nos places publiques, on érigea pour lui des arcs de verdure ; *Hosanna*, crieront tous les cœurs ; *O salutaris hostia !* C'est donc demain un grand et beau jour, jour de bénédiction et de grâces. Montréal donnera un spectacle que peuvent nous envier bien des peuples privés hélas ! de cette liberté religieuse dont nous jouissons et qui fait notre bonheur et notre gloire.

Mais que s'est proposé l'Eglise en instituant cette procession du Saint-Sacrement ? Quatre fins principales, répondrons-nous avec Bourdaloue : 1<sup>o</sup> reconnaître le don incomparable que Jésus-Christ nous a fait de son corps et de son sang ; 2<sup>o</sup> répandre les faveurs et les bénédictions célestes que Jésus-Christ porte avec soi ; 3<sup>o</sup> confondre l'incrédulité des hérétiques ; 4<sup>o</sup> réveiller et affermir la foi des fidèles.

1<sup>o</sup> Reconnaître le don que Jésus-Christ nous a fait de son corps et de son sang. La reconnaissance veut que l'on publie le